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Prefeitura de Suzano diz que o projeto da alça ao Rodoanel 
vai ficar pronto em 2025; O Gazeta quer ver para crer

Ex-prefeito (prof. Jarbas) e ex-vereadores de 
Biritiba são condenados à prisão por corrupção

Gazeta Popular.
DO ALTO TIETÊ

O Verão é Show, o maior fes-
tival de música do litoral pau-
lista, retorna em grande estilo 
entre os dias 20 de dezembro e 
11 de janeiro, marcando a inau-
guração da nova Arena Bertioga, 
um complexo de eventos de 27 
mil m², ao lado do Portal da ci-
dade. A programação deste ano 
promete ser a mais empolgante 
de todas, com grandes nomes 
como Ana Castela, Gusttavo 
Lima, Thiaguinho, Fernando 
& Sorocaba e Matuê, entre ou-
tros. Uma das grandes novidades 
será o Churrasco On Fire, um 
evento exclusivo com Fernan-
do & Sorocaba, que terá dois 
palcos: um para o show serta-
nejo e outro dedicado ao “open 
churras”. O lançamento oficial 
aconteceu nesta quinta-feira, na 
Marina do Forte, e contou com 
a presença da imprensa regio-
nal, empresários e representan-
tes do setor turístico.  Página 7

Arena Bertioga estreia com o Verão é Show: Ana Castela, Gusttavo 
Lima e Thiaguinho vão agitar o maior festival de música do litoral

A Câmara de Suzano realizará, no dia 6 dezembro, às 18 horas, a ses-
são solene dos “Profissionais do Ano 2024”. O evento será no Plená-
rio do Palácio “Deputado José de Souza Candido”. Neste ano, trin-
ta e seis profissionais serão homenageados, saiba quem são.  Página 3

A implantação de um pedágio na rodovia Mogi-Dutra tem gerado intensos deba-
tes na região. Diante da polêmica, o presidente da Câmara de Mogi, o Farofa (PL), 
se manifestou recentemente sobre as articulações envolvendo deputados estadu-
ais e o governo de São Paulo para mitigar possíveis impactos econômicos.. Página 4

Câmara de Suzano homenageia 
36 profissionais do ano de 2024

Presidente Farofa comenta articulações 
contra impacto do pedágio na Mogi-Dutra 
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Prefeitura de Suzano diz que o projeto da alça ao Rodoanel 
vai ficar pronto em 2025; O Gazeta quer  ver  para  crer

Advogado Leonardo Sica, presidente eleito da 
Seccional da OAB-SP é de Mogi das Cruzes 

Ex-prefeito (prof. Jarbas) e ex-vereadores de 
Biritiba são condenados à prisão por corrupção 

PL fala em ‘perseguição política’ após 
indiciamento de Bolsonaro, Costa Neto e mais 35  

Nessa semana, a prefeitura de 
Suzano, divulgou a informação 
de que “em reunião realizada 
nesta quinta-feira, 21, com 
o secretário estadual de 
Parcerias em Investimentos, 
Rafael Benini, o prefeito 
Rodrigo Ashiuchi recebeu 
a confirmação de que o 
governo do Estado concluirá, 
no início do ano que vem, 
a última etapa do projeto 
executivo do “Complexo 
Viário do Alto Tietê”, que 
inclui a implantação de 

Leonardo Sica, atual vice-
presidente da seccional paulista 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB-SP), foi eleito 
nesta quinta-feira, 21, para 
presidir a entidade no triênio 
2025-2027. Ele vai substituir 
no cargo Patrícia Vanzolini, 
agora eleita para o Conselho 
Federal da OAB por São Paulo. 
Junto com Sica, foi eleita vice-

O ex-prefeito de Biritiba-
Mirim, Jarbas Ezequiel de 
Aguiar, e quatro ex-vereadores 
foram condenados pela 
Justiça a quatro anos de 
prisão e 20 dias-multa por 
corrupção. A denúncia foi 
feita pelo Ministério Público 
em 2018, quando imagens 
mostraram o então prefeito 
distribuindo maços de dinheiro 
aos vereadores. Inicialmente, 
as imagens, que tinham 
sido gravadas em janeiro 

Após o indiciamento do ex-
presidente Jair Bolsonaro 
(PL), do presidente nacional 
do PL, Valdemar Costa Neto, 
e outros 35 nomes pelos 
crimes de abolição violenta 
do Estado Democrático de 
Direito, golpe de Estado 
e organização criminosa 
na tarde de quinta-feira, 
o perfil do PL nas redes 
sociais divulgou uma 
nota – sendo esta a única 

uma alça de saída em cada 
sentido do Rodoanel Mário 
Covas (SP-21) em Suzano...”  
Já bem esperto em relação 
aos anúncios dessa obra o 
diretor do Gazeta Popular, 
Douglas Spada, usou as 
redes sociais para fazer um 
questionamento, até mesmo 
porque, perguntar não ofende 
ninguém.  Spada questiona 
se, dessa vez, a promessa 
de conclusão do projeto 
executivo é para valer.  Sobram 
motivos, ou aliás, sobram 

presidente Daniela Marchi 
Magalhães. A chapa vencedora 
teve 52,4% dos votos válidos 
no primeiro pleito totalmente 
online da história da OAB-
SP. Também concorriam 
outras cinco candidaturas. 
Em segundo lugar, ficou o 
grupo encabeçado por Caio 
Augusto Silva dos Santos, 
com 21,65% dos votos. Na 

daquele ano, mostravam o 
prefeito Jarbas Ezequiel ao 
lado do vereador Eduardo 
Melo. Em outro ângulo 
apareciam os vereadores 
José Rodrigues Lares, 
conhecido como "Zé do 
Brejo", e Paulo Rogério dos 
Santos, o "Paulinho da Júlio". 
Em um certo momento, o 
prefeito se levanta, pega uma 
sacola de papel e começa a 
distribuir maços de dinheiro 
para eles. Essas imagens 

manifestação da sigla até então. 
No comunicado, assinado pelo 
senador Rogério Marinho 
(PL-RN), o partido diz que 
“diante de todas as narrativas 
construídas ao longo dos 
últimos anos”, o indiciamento 
de Bolsonaro e outros era 
esperado. “[…] Não só era 
esperado, como representa 
sequência ao processo de 
incessante perseguição política 
ao espectro político que 

representam.” Ainda na 
nota, o PL disse que, agora, 
aguarda a Procuradoria 
Geral da República (PGR) 
“cumprir a sua missão 
com seriedade”. “Ainda, ao 
reafirmar o compromisso 
com a manutenção do Estado 
de Direito, confiamos que o 
restabelecimento da verdade 
encerrará a longa sequência 
de narrativas políticas 
desprovidas de suporte fático.” 

falsas promessas, sobre a 
elaboração do projeto e até 
mesmo sobre o início dessa 
obra.  Vamos ver qual será 
a reação das autoridades 
ao questionamento 
(mais que oportuno) feito 
pelo diretor do Gazeta.  

sequência, vieram as chapas 
de Carlos Kauffmann (11,75%); 
Alfredo Scaff Filho (7,43%); 
Paulo Roberto Quissi (3,37%); 
e Renato Ribeiro de Almeida 
(3,11%).  Natural de Mogi 
das Cruzes, Leonardo Sica é 
advogado criminalista e sócio 
do escritório Sica Advocacia. 
Interessante que Kauffmann 
também é de Mogi das Cruzes.  

se tornaram públicas em 
agosto de 2018. Depois, 
em outubro do mesmo 
ano, uma gravação que 
mostrava o vereador Luis 
Carlos dos Passos, também 
recebendo dinheiro do então 
prefeito, foi divulgada. Por 
telefone, a defesa do ex-
prefeito Jarbas Ezequiel de 
Aguiar disse que ainda não 
estava ciente da decisão, 
mas após a notificação, 
vai recorrer da sentença.

EDITORIAL  | Por Brás Santos

Dados divulgados pelo Grupo 
de Atuação Especial da 
Segurança Pública e Controle 
Externo da Atividade Policial, 
do MP-SP (Ministério Público 
de São Paulo), mostram 
que mortes cometidas por 
policiais militares no estado 
aumentaram 46% de janeiro 
até 17 de novembro deste 
ano, se comparado com o 
mesmo período de 2023. 
Durante o último corte 
temporal analisado, foram 
registradas 673 mortes, 
contra 460 no ano passado. 
Dessas 673 mortes, 577 foram 
realizadas por policiais em 
serviço e outras 96, de folga. O 
portal IstoÉ entrou em contato 
com a SSP-SP (Secretaria 
de Segurança Pública de 
São Paulo) solicitando um 
posicionamento sobre o 
aumento dos casos, mas não 
obteve resposta até o momento. 
No ano de 2022, sob gestão 
do governador Rodrigo Garcia 
(DEM), o estado de São 
Paulo registrou o menor 
número de mortes por ação 
policial, sendo 396 casos. 
Antes mesmo de assumir a 
gestão do estado, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
dava sinais de que não iria 
ampliar o programa das 
câmeras corporais dos 

agentes. Ao assumir o cargo, 
em 2023, ele confirmou 
que não iria adquirir novos 
equipamentos, mesmo tendo 
orçamento disponível para isso. 
Somente neste ano o governo 
do estado lançou um edital 
para a contratação de 12 mil 
novas câmeras corporais. A 
gravação vai ser realizada de 
maneira intencional, ou seja, 
o agente decide se pretende 
registrar ou não a ação. 
Esses números, mais a 
execução de um estudante 
de medicina por um policial 
militar (Marco Aurélio 
Cardenas Acosta, de 22 
anos, foi baleado a queima 
roupa em abordagem policial 
dentro de um hotel na Vila 
Mariana, nesse último dia 20, 
na zona sul de São Paulo) 
devem ligar o alerta do 
próprio governador e de toda 
a sociedade; a letalidade e 
os abusos (que em alguns 
casos resultam na morte de 
inocentes) são aos melhores 
alternativas para combater 
a criminalidade e reduzir 
os índices de violência no 
Estado?  Em nossa opinião, 
existem outras formas de se 
enfrentar a bandidagem sem 
a necessidade de a polícia 
apelar para o bate e arrebenta. 
Com a palavra o governador.

Sob a gestão de Tarcísio, mortes 
cometidas por PMs aumentam 46% em 
SP; letalidade e abusos vão melhorar a 
segurança dos paulistas? fica a pergunta 
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A Câmara de Suzano realizará, no dia 6 dezembro, às 18 horas, a sessão solene dos “Profissionais do Ano 2024”. O evento será 
no Plenário do Palácio “Deputado José de Souza Candido”. Entre os 36 homenageados, estão quatro profissionais da área da 
educação. Trata-se de uma das premiações mais concorridas em toda a região do Alto Tietê e centenas de convidados deverão 
prestigiar o evento, onde dezenas de pessoas serão reconhecidas pelo trabalho realizado ao seu deste ano que está chegando ao final.

Saiba quem são os 36 profissionais do ano de 2024 
que serão homenageados pela Câmara de Suzano 

Convidamos você a prestigiar
os profissionais que fizeram
a diferença em nossa cidade.

QUEM FAZ A DIFERENÇA ESTÁ AQUI
CÂMARA DE

SUZANO

S U Z A N O

PROFISSIONAIS
DO ANO 2 0 2 4

LOCAL:
CÂMARA DE SUZANO
NO PLENÁRIO DO PALÁCIO 
“DEPUTADO JOSÉ DE SOUZA CÂNDIDO”

INÍCIO ÀS 18 HORAS

06 I DEZ

Antonia Vidal Prado 
Gasparotti 
ADVOGADA DO ANO 

Diego Frederico Rabeca 
da Costa 
AGENTE COMUNITÁRIO 
DE SAÚDE DO ANO 

Lucas Alves Guimarães 
AGENTE FISCAL DE 
TRÂNSITO DO ANO 

Camila Moreno de 
Camargo 
ARQUITETA DO ANO 

Paloma da Silva Souza - 
Paloma Souza 
ARTISTA DO ANO 

Manoel Messias Gouveia 
ATLETA AMADOR DO 
ANO 

Ricardo Alexandre 
Santos de Souza 
BOMBEIRO DO ANO 

Michel Rodrigo de 
Barros 
CIRURGIÃO DENTISTA 
DO ANO 

Guilherme Hiroji Okabe 
COMERCIANTE DO ANO 

Mateus Eduardo Aniceto 
COMERCIÁRIO DO ANO 

Mauricio Monteiro dos 
Santos 
CORRETOR DE IMÓVEIS 
DO ANO 

Eloide Meireles Costa 
COZINHEIRA ESCOLAR 
MUNICIPAL DO ANO 

José Carlos Barros de 
Sousa 
DESPORTISTA DO ANO 

Alexandre Andrade dos 
Santos 
DIRETOR ESCOLAR 
MUNICIPAL DO ANO 

Raul Marcelo Gomes de 
Assis 
EDUCADOR DO ANO 

Daniela Barbosa 
Miranda Falleiros 
ENFERMEIRA DO ANO 

Lígia Marta Mackey 
ENGENHEIRA DO ANO 

Aline Aparecida de 
Souza 
FARMACÊUTICA DO ANO 

Lourinaldo Inacio de 
Souza 
FEIRANTE DO ANO 

Vanessa Falbo Simões 
Mariano 
FONOAUDIÓLOGA DO 
ANO 

Rodrigo Nicolaus Alarcon 
Santos 
FUNCIONÁRIO FEDERAL 
DO INSS DO ANO 

Georlando Santos Brito 
GUARDA MUNICIPAL DO 
ANO 
Morvan dos Santos 
Ladeira 
INDUSTRIÁRIO DO ANO 

Ana Karina Talarico 
JORNALISTA DO ANO 

Lazario Nazare Pedro 
LEGISLADOR DO ANO 

Agnaldo Ramos 
MÉDICO DO ANO 

Wilian Ferreira de 
Medeiros 
METALÚRGICO DO ANO 

Lilian Fagundes Santos - 
Lilian Figueiredo 
MÚSICA DO ANO 

Edgar Cole Filho 
POLICIAL CIVIL DO ANO 

Paulo Cesar Diniz Arrais 
Lutero 
POLICIAL MILITAR DO 
ANO 

Adriana Ferreira da Silva 
Almeida 

PROFESSORA MUNICIPAL 
DO ANO 

Cristiana Aparecida Neves 
PROFISSIONAL DE 
CONTABILIDADE DO ANO 

Isabela Cristina Padovez 
Ribeiro 
PSICÓLOGA DO ANO 

Juliana Manni Lima Alves 
Costa 
SERVIDORA DO 
EXECUTIVO DO ANO 

Alessandro Freitas Ferraz 
SERVIDOR DO JUDICIÁRIO 
DO ANO 

Juliana Barros Martins de 
Paiva 
SERVIDORA DO 
LEGISLATIVO DO ANO
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Presidente da Câmara de Mogi comenta articulações 
contra impacto do pedágio na Mogi-Dutra
A implantação de um pedágio 
na rodovia Mogi-Dutra tem 
gerado intensos debates e pre-
ocupações na região. Diante 
da polêmica, o vereador e 
presidente da Câmara Mu-
nicipal de Mogi das Cruzes, 
Francimário Vieira, o Farofa 
(PL), se manifestou recente-
mente sobre as articulações 
envolvendo deputados esta-
duais e o governo do Estado 
de São Paulo para mitigar 
possíveis impactos econô-
micos e sociais do projeto. 
Em declaração à imprensa 
regional, Farofa afirmou ter 
discutido o tema diretamen-
te com o deputado estadual 
Marco Damasio (PL), bus-
cando informações e escla-
recimentos sobre a proposta. 
Segundo o presidente da Câ-

mara, há um compromisso 
por parte do governo esta-
dual de que os moradores 
de Mogi das Cruzes não se-
rão onerados pela cobrança 
do pedágio, especialmente 
aqueles que residem nas re-
giões mais próximas, como 
Taboão, Arujá, Aruan e Mo-
ralugia, locais que poderiam 
ser mais diretamente afetados. 

Farofa destacou: 
"O que eles têm falado é que 
não vai ter impacto nenhum 
para os moradores de Mogi 
das Cruzes. (...) A placa 
de Mogi, que está licencia-
da em nome de Mogi das 
Cruzes, não vai ter impos-
to nenhum com o pedágio." 
Ele também reforçou que a 

Divulgação
garantia veio de conversas 
entre parlamentares e o go-
vernador de São Paulo, tra-
zendo maior tranquilidade 
para os mogianos que utili-
zam a rodovia regularmente. 
Apesar da declaração oti-
mista, o tema segue sendo 
amplamente debatido entre 
a população e lideranças re-
gionais, que cobram maior 
transparência e a formalização 
de medidas que assegurem 
a isenção prometida. O pe-
dágio, caso implantado, será 
um ponto de atenção nos 
próximos meses, à medida 
que as negociações e estu-
dos de viabilidade avançam. 

Mobilização regional
A Câmara Municipal de Mogi 
das Cruzes, sob a liderança de 

Farofa, também tem acompa-
nhado de perto os desdobra-
mentos dessa proposta, com 
o intuito de garantir que os 
interesses da população se-
jam preservados. Reuniões e 
debates sobre o tema deverão 
ocorrer nas próximas sema-
nas, reunindo representantes 
do Legislativo, sociedade ci-
vil e entidades empresariais. 
A instalação de pedágios em 
rodovias metropolitanas é 
uma questão sensível, e a 
mobilização em torno do 
tema reforça a importância 
de diálogo entre governo, 
parlamentares e a comunida-
de para minimizar possíveis 
prejuízos e promover solu-
ções mais equitativas para o 
desenvolvimento da infraes-
trutura rodoviária da região. 

Câmara de Mogi das Cruzes celebra 
Medalha Zumbi dos Palmares 2024 
Na noite de terça-feira (19/11), 
a Câmara Municipal de Mogi 
das Cruzes realizou a entre-
ga da "Medalha Zumbi de 
Palmares" 2024, uma home-
nagem que celebra o Dia da 
Consciência Negra e destaca 
personalidades do Alto Tietê 
que contribuem para o com-
bate à discriminação racial 
e à inclusão social. Presidi-
da pelo vereador Iduigues 
Martins (PT), a solenidade 
contou com a presença de 
autoridades locais, como a 
juíza Maria de Fátima Sil-
va e membros do Conselho 
Municipal de Promoção da 
Igualdade Racial (Compir). 

Zumbi dos Palmares e o 
propósito da medalha
Inspirada em Zumbi dos 
Palmares, símbolo da luta 
contra a escravidão no Bra-
sil, a medalha homenageia 
pessoas e entidades que 
promovem a igualdade ra-
cial e enfrentam o racismo. 
Em seu discurso, Iduigues 
destacou a relevância do 
evento: "Esta homenagem 
é para quem combate a dis-
criminação racial ou supe-

rou experiências de racismo. 
Mogi precisa reconhecer sua 
história de quase 500 anos 
marcada pela escravidão." 

Personalidades 
homenageadas
Ana Lúcia Joaquim 
Membro da Pastoral Afro 
Diocesana, Ana Lúcia é 
formada em Magistério e 
possui ampla experiência 
em capacitações técnicas. 
Sua trajetória inclui traba-
lhos em grandes indústrias 
e defesa dos direitos traba-
lhistas e da igualdade racial. 

Anderson Teixeira
Com apenas 30 anos, An-

derson é analista de inteli-
gência na Petrobras, formado 
em Ciências Contábeis. Ele 
foi eleito para o Parlamen-
to Jovem Brasileiro e atua 
pela inclusão e representa-
tividade da população negra. 

Carlos Alberto de Oliveira
Conhecido como Babalorixá 
Carlos de Ogun, ele lidera 
projetos sociais voltados ao 
combate ao racismo religio-
so e à assistência comuni-
tária, além de atuar como 
sacerdote no Candomblé. 

Cleidilane Rosa Ferreira Melo
Diretora pedagógica do Lar 
da Criança Santa Rita de 

Divulgação
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Cássia, Cleidiane é formada 
em Pedagogia e desenvolve 
projetos educacionais que 
atendem 500 crianças em 
bairros carentes de Mogi. 

Ewerton Carvalho
Advogado e rapper, Carvalho 
é representante do Educa-
fro e atua no Conselho Na-
cional de Segurança Pública, 
promovendo justiça social e 
combate ao racismo estrutural. 

João da Silva Souza
Ex-policial militar e líder co-
munitário, João fundou o gru-
po “Cinquenta Mais Saúde”, 
que promove o bem-estar de 
idosos em bairros periféricos. 

João Ricardo do Prado
Líder religioso da Umban-
da há mais de 26 anos, Pai 
João de Xangô coordena 
atividades espirituais e so-
ciais voltadas à valorização 
da cultura afro-brasileira. 

Osvaldo de Souza Gonçalves
Engenheiro e líder comu-
nitário, Osvaldo superou 
desafios impostos pelo ra-
cismo e tornou-se referên-

cia de resiliência e profis-
sionalismo em sua área. 

Paulo Roberto da Costa
Auditor fiscal e formado 
em Direito e Ciências Con-
tábeis, Paulo acredita na 
educação como ferramen-
ta essencial para comba-
ter a desigualdade social. 

Reflexões e 
reconhecimento
A solenidade contou com 
depoimentos emocionantes, 
como o do vereador Edinho, 
que relembrou um episódio 
de racismo vivido na infância. 
A presidente do Compir, Ja-
nes Kelly, ressaltou a impor-
tância da reparação histórica: 

"Foram mais de 300 anos de 
escravidão. Precisamos pensar 
no que aconteceu após a Lei 
Áurea, quando o povo afro 
foi entregue à própria sorte." 
Ao destacar histórias de su-
peração e contribuição so-
cial, a Medalha Zumbi dos 
Palmares reforça a impor-
tância de reconhecer a luta 
pela igualdade racial e valo-
rizar a diversidade cultural 
em Mogi das Cruzes.
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Última fase de limpeza do rio Una reforça 
prevenção contra enchentes em Suzano 
A Prefeitura de Suzano 
iniciou nesta quinta-feira 
(21) a última etapa dos 
serviços de limpeza do 
rio Una, um dos principais 
cursos d’água da cidade. 
Os trabalhos, conduzidos 
pela Secretaria de Manu-
tenção e Serviços Urbanos, 
visam prevenir enchentes 
durante o período de chuvas 
intensas e devem ser con-
cluídos até sexta-feira (22). 
Esta etapa abrange o tre-
cho entre as ruas Amélia 
Guerra e Dr. Prudente de 
Moraes (SP-66), próximo 
ao viaduto Leon Feffer. A 
ação inclui a remoção de 
sedimentos em uma ex-
tensão de cerca de 300 
metros, utilizando uma 
máquina compacta para 
acessar áreas mais restritas. 
Desde setembro, as equi-
pes municipais realizaram a 
limpeza em outros pontos 
do rio, começando no limi-
te da rodovia Índio Tibiriçá 
com a avenida Governa-
dor Mário Covas Júnior e 
avançando até o encontro 

do rio Una com o Tietê. 
O secretário de Manuten-
ção e Serviços Urbanos, Sa-
muel Oliveira, destacou a 
importância dos trabalhos. 

“O rio Una recebe água de 
diversos afluentes, e man-
ter seu fluxo adequado é 
essencial para evitar en-
chentes, especialmente nas 
áreas mais baixas da cidade. 
Essa ação, somada ao desas-
soreamento do rio Tietê, é 
uma medida fundamental 
para garantir mais seguran-
ça à população”, afirmou. 

As obras no rio Tietê, con-
duzidas pelo DAEE, já re-
tiraram mais de 94 mil me-
tros cúbicos de sedimentos 
entre dezembro de 2023 
e outubro de 2024, com 
meta de alcançar 315 mil 
m³ até 2026. Oliveira elo-
giou o ritmo acelerado das 
intervenções estaduais, que 
complementam os esforços 
municipais. “Estamos con-
fiantes de que nossa cida-
de estará mais preparada 
para enfrentar o período 
de chuvas.”

Escola do Jardim Planalto promove 
mostra ‘Africanidades, nossas raízes’ 

A Escola Municipal Lídia 
Lima da Silva, no Jardim 
Planalto, promoveu na úl-
tima terça-feira (19) a mos-
tra cultural "Africanidades, 
nossas raízes", em celebra-
ção ao Dia da Consciência 
Negra. O evento reuniu 
apresentações e exposições 
realizadas pelos alunos do 
G4 ao 5º ano, destacando a 
influência da cultura africa-
na na sociedade brasileira. 
A programação incluiu danças 
como “Si Mama Ka” e “Roda 
Africana - Palavra Cantada”, 
que exaltam tradições africa-
nas, além de uma apresenta-
ção de atabaque ao som de 

“Não Deixe o Samba Morrer” 
e “Canto das Três Raças”. 
Um coral focado em africa-
nidades, em parceria com o 
Centro Cultural de Palmeiras, 
também encantou o público. 
Na exposição, trabalhos como 
o projeto "Assim como as flo-
res, pessoas têm diferentes 
cores" destacaram reflexões 
sobre respeito às diferenças 
e convivência multicultu-

ral. Cerca de 200 morado-
res prestigiaram o evento. 
O secretário de Educação, 
Leandro Bassini, elogiou 
a iniciativa. “Essas ações 
promovem reflexões impor-
tantes sobre diversidade e 
a valorização das contribui-
ções culturais africanas para 
nossa identidade brasileira, 
enriquecendo o aprendiza-
do escolar.”

Após anos de promessas, será que agora vai? Projeto 
da alça do rodoanel em Suzano avança para etapa final 

O tão esperado projeto para 
implantação das alças de saída 
do Rodoanel Mário Covas (SP-
21) em Suzano segue avançan-
do, mas ainda deixa morado-
res e autoridades céticos. Em 
reunião nesta terça-feira (21) 
com o secretário estadual de 
Parcerias e Investimentos, Ra-
fael Benini, o prefeito Rodrigo 
Ashiuchi recebeu a confirma-

ção de que o projeto executivo 
será concluído até o início de 
2025, reacendendo as espe-
ranças de uma solução para 
a falta de acessos na cidade. 
O projeto, há anos alvo de 
promessas e negociações, pre-
vê rampas de saída em ambos 
os sentidos do Rodoanel, além 
de adequações viárias no en-
torno, como pistas marginais 

e uma passarela acessível na 
avenida Major Pinheiro Fróes 
(SP-66). Desde 2017, a Prefei-
tura de Suzano articula com o 
governo estadual para viabilizar 
a obra, mas as constantes mu-
danças nos prazos alimentam 
o questionamento: será que 
desta vez vai sair do papel? 
A conclusão do projeto execu-
tivo, estimada em R$ 30 mi-

lhões, deverá ser seguida pelo 
início das obras no próximo 
ano, sob responsabilidade da 
concessionária SPMar. Ape-
sar das garantias, a demora 
no andamento gera dúvidas 
entre os moradores, que en-
frentam há anos os transtor-
nos causados pela ausência de 
acessos funcionais no Rodoanel. 

“A implantação dessa alça é 
uma luta de oito anos. Agora 
parece que estamos mais pró-
ximos, mas só vou acreditar 
quando as máquinas come-

çarem a trabalhar”, desabafou 
o prefeito eleito, Pedro Ishi. 
O deputado André do Prado 
reconheceu a ansiedade da po-
pulação: “Esse projeto é fun-
damental para o Alto Tietê e, 
após anos de espera, é hora de 
acelerar.” O prefeito Ashiuchi, 
por sua vez, mantém o otimis-
mo: “Estamos próximos de 
concretizar um avanço logís-
tico e econômico espetacular 
para Suzano e região. Mas sa-
bemos que a população quer 
resultados rápidos.”
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Na última quinta-feira estive no Arufest Sítio & Eventos para pres-
tigiar o evento "Destaque Empresarial Fempi 2024" onde empre-

sas e empresários foram homenageados . Este Prêmio reconheceu 
práticas de excelência em gestão , sustentabilidade, responsabilidade 
social as quais incentivam o empreendedorismo e o crescimento con-
tínuo dos negóciosf. Noite elegante e prestigiada e que recebeu um 
excelente público. Agradeço ao convite enviado pelo querido casal de 
amigos, os empresários Débora e Carlos Lapique, os quais foram fun-
damentais para a realização deste concorrido evento. Garanti alguns 
flashes os quais ganham espaço em nossos domínios e viram notícia. 

Elaine Bueno, Débora Barros, 
Rute Teófilo e Karin Ribeiro 

Ewerton e Jaqueline , Luis e Clau 
Camargo com Isabel e Adler Camargo 

Silene da Cunha Pinto 
e Débora Lapique 

Osny Garcez com Mônica 
Ancelotti e Alinho Kadri

Luiza, Thiago, Adriana , Carlinhos , Carolina e Natália 

Carlinhos Lapique com seu troféu 

Débora e Carlos Lapique 
com Joyce Amaral Barbosa

Felipe e Leide 
Carvalho com Talita 
Dias (Gaya Spa)

Major Castro e 
sua esposa Érica

Laércio Lemos 
e Júnior Molina 

Destaque Empresarial 
Fempi 2024

Nesta noite de ontem o amigo 
Rafael Lázzaro recebeu na 
Câmara Municipal de Suzano a 
Medalha Antônio Marques Figueira 
. Tal honraria foi outorgada ao 
publicitário como reconhecimento 
de seu trabalho e de sua trajetória 
na cidade de Suzano. Estive 
presente e garanti a foto que 
a coluna desfila. Rendo aqui 
meus parabéns ao querido 
Rafael Lazzaro desejando ainda 
mais sucesso em sua jornada. 

MEDALHA ANTôNIO 
MARquES FIGuEIRA 

Osny Garcez com 
Rafael Lázaro e sua 
esposa Juliana Garijo

Osny Garcez com 
Rafael Lima (Zoestudio) 
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Bertioga inaugura Orquidário, Trilha das Bromélias 
e Museu Acessível da Mata Atlântica no CEA  
Bertioga reafirmou seu com-
promisso com a educação 
ambiental e inclusão ao 
inaugurar, nesta sexta-feira 
(22), três novos espaços in-
tegrados ao Centro de Edu-
cação Ambiental (CEA): o 
Orquidário Municipal, a 
Trilha das Bromélias e o 
inovador Museu Acessível 
de Animais da Mata Atlân-
tica. O evento contou com 
a presença do Lar das Mo-
ças Cegas de Santos, auto-
ridades locais, professores 
e alunos da rede municipal. 
Durante a cerimônia, os 
convidados exploraram os 

espaços recém-criados, apren-
deram sobre preservação 

ambiental e a fauna local e 
participaram de uma expo-

Arena Bertioga estreia com o Verão é Show: Ana 
Castela, Gusttavo Lima e Thiaguinho são destaques 

O Verão é Show, o maior fes-
tival de música do litoral pau-
lista, retorna em grande estilo 
entre os dias 20 de dezembro 
e 11 de janeiro, marcando a 
inauguração da nova Arena 
Bertioga, um complexo de 
eventos de 27 mil m², ao lado 
do Portal da cidade. A progra-
mação deste ano promete ser 
a mais empolgante de todas, 
com grandes nomes como 
Ana Castela, Gusttavo Lima, 
Thiaguinho, Fernando & So-
rocaba e Matuê, entre outros. 
Uma das grandes novidades 
será o Churrasco On Fire, um 
evento exclusivo com Fernan-
do & Sorocaba, que terá dois 
palcos: um para o show serta-
nejo e outro dedicado ao “open 
churras”, comandado por chefs 
renomados e com carnes nobres. 
O lançamento oficial acon-
teceu nesta quinta-feira (21), 
na Marina do Forte, e contou 

com a presença da imprensa 
regional, empresários e repre-
sentantes do setor turístico. 

Uma arena para 
transformar Bertioga
A nova Arena Bertioga foi pro-
jetada para receber eventos de 
grande porte, como conven-
ções, exposições e shows, am-
pliando o potencial turístico 
e cultural da cidade. O pre-
feito Caio Matheus destacou 
a importância da iniciativa: 

"Vamos inaugurar a nova Are-
na do Bem com a melhor edi-
ção do Verão é Show de todos 
os tempos. Além de oferecer 
uma programação incrível, 
o evento irá impulsionar o 
turismo, aquecer o comér-
cio local e gerar empregos." 

Ingresso Solidário
Uma novidade solidária marca 
a edição deste ano: será pos-

sível trocar 1 kg de alimento 
não perecível ou 1 litro de óleo 
por um ingresso para o setor 
pista comum (exceto para os 
shows de Gusttavo Lima, Ana 
Castela e Churrasco On Fire). 
As trocas poderão ser feitas 
no Fundo Social de Solida-
riedade (Rua Valter Pereira 
Prado, 121, Centro) e na Vila 
do Bem Boraceia (Rua Henri-
que Arcuri, 99), de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 16h. 

Confira a 
programação 
completa do Verão é 
Show
20 de dezembro: Ana Castela 
21 de dezembro: Churrasco On 
Fire com Fernando & Sorocaba 
27 de dezembro: Belo 
28 de dezembro: Gusttavo Lima 
03 de janeiro: Raça Negra 
04 de janeiro: Gus-
tavo Mioto + Pixote 

05 de janeiro: Thiaguinho 
10 de janeiro: Menos é Mais 
11 de janeiro: Matuê + Wiu + Ryan 
A Arena Bertioga promete ser 
o novo ponto de encontro 

para entretenimento de alto 
nível, trazendo uma tempo-
rada inesquecível de música, 
cultura e diversão para mo-
radores e turistas.
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sição de exemplares raros de 
orquídeas. A mostra ficará 
aberta ao público até do-
mingo (24), das 10h às 16h. 
Marcio, integrante do Lar 
das Moças Cegas de San-
tos, expressou sua emoção 
ao visitar o museu: “Poder 
voltar a Bertioga e sentir 
esses animais que um dia 
vi é uma emoção enorme.” 
Os novos espaços, que se so-
mam ao Viveiro de Plantas 
Municipal 'Seo Leo', for-
mam um parque ambien-
tal de 3.000 m² dedicado 
à educação ambiental. O 
Museu Acessível de Ani-

mais da Mata Atlântica se 
destaca por seu projeto ba-
seado no Desenho Univer-
sal para a Aprendizagem 
(DUA), garantindo acessibi-
lidade a todos os visitantes. 
Além disso, os alunos do 5º 
ano da Escola Municipal 
Professor José Inácio Hora 
participaram de uma aula 
prática sobre o cultivo de 
orquídeas, com distribui-
ção de mudas ao público. A 
iniciativa reforça o objetivo 
de Bertioga em promover a 
conscientização ecológica e 
a inclusão social por meio 
da educação.
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Mudanças na rotatória do Habib’s começam a 
sair do papel: obras avançam em Mogi das Cruzes 

As obras de transformação da 
rotatória da praça Kazuo Ki-
mura, conhecida como rotató-
ria do Habib’s, em um sistema 
viário para melhorar o fluxo 
de veículos na região avan-
çaram e já atingiram 10,51% 
do cronograma. Atualmente, 
a execução das estacas e sol-
dagem das vigas metálicas das 
pontes está em andamento, 

enquanto os materiais para 
as obras estruturantes come-
çam a chegar. A intervenção 
é coordenada pela Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
Urbana (SMIU) e tem previsão 
de conclusão em seis meses. 
Para viabilizar os trabalhos, 
foi realizado um processo de 
sondagem e mapeamento das 
redes subterrâneas de água e 

esgoto pela equipe do Servi-
ço Municipal de Águas e Es-
gotos (Semae), garantindo a 
segurança das intervenções 
no local. O objetivo é evitar 
danos às redes existentes du-
rante a movimentação de terra. 
O projeto de reestruturação 
inclui desvios de trânsito que 
serão implementados confor-
me o avanço das obras, com 

as mudanças sendo informa-
das aos moradores por meio 
dos canais oficiais da Prefeitu-
ra. A obra está sendo executa-
da pela Construtora Kamilos, 
com um investimento de R$ 
5.948.827,74, financiado pelo 
Banco de Desenvolvimento da 
América Latina e Caribe (CAF) 
e contrapartida do município. 
Estudos técnicos, como simu-
lações e contagens de tráfego, 
foram realizados para garantir a 
viabilidade do projeto, que visa 
melhorar a fluidez do trânsito 
no local, que recebe cerca de 
90 mil veículos por dia. Além 
disso, todas as licenças neces-
sárias foram obtidas, incluindo 
a outorga do Departamento de 
Águas e Energia Elétrica (DAEE) 
para a execução das obras de 
transposição do córrego Lavapés. 
A rotatória será transformada 
em um cruzamento semafori-
zado, com novas vias e trans-
posições de córrego. A princi-
pal mudança será a proibição 
das conversões à esquerda na 
avenida Francisco Rodrigues 

Filho para quem deseja acessar 
as avenidas Manoel Bezerra de 
Lima Filho e Yoshiteru Onishi. 
Esses movimentos de tráfego 
serão viabilizados por meio 
da nova via que conecta a rua 
Professor Ismael Alves dos San-
tos à avenida Yoshiteru Onishi. 
Outra transposição sobre o 
córrego Lavapés será constru-
ída na altura da rua Newton 
Straube, permitindo a saída 
de veículos da Vila Nova Mo-
gilar para a avenida Yoshiteru 
Onishi, em direção ao Centro 
Cívico. Uma nova transposição, 
na altura da via já construída, 
permitirá acesso à Vila Nova 
Mogilar ou à região da Fatec. 
A primeira fase do projeto foi 
realizada entre 2021 e 2022 
com a construção da rua Mar-
celo Cajá, que liga a rua Pro-
fessor Ismael Alves dos Santos 
à avenida Yoshiteru Onishi e 
foi liberada para o tráfego em 
18 de julho. As intervenções 
também visam oferecer maior 
segurança e acessibilidade para 
os pedestres da região.
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